

PRECIO: 5 Centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giro a M. Torrente

Redacción y Administración: Perú 1637

U. Telefónica, 0478 B. Orden

DEL ACTIVISMO ANARQUISTA

No creemos que exista una corriente anarquista inspirada en el viejo criterio que atribuía a la acción individual, subterránea y esporádica, valores superiores de ejemplaridad y de práctica revolucionaria. El anarquismo de los grupos clandestinos, de las conspiraciones y de las sociedades secretas, fue el producto de una época. De ahí que los pocos individualistas que aun pretenden oponer a un concepto orgánico y estable del movimiento revolucionario sus exclusivismos ideológicos y sus preocupaciones intelectualistas y sus egotismos a la impotencia y condenados a digerir sus propias letanías metafísicas. Si alguna herencia jacobinista nos queda del pasado, los acontecimientos nos demostrarán la necesidad de despojarnos de todo lo que constituya un lastro para las ideas. Podemos reivindicar para el anarquismo su historia, pródigo en episodios de una indiscutible grandeza moral y en figuras capaces de destacarse del conjunto de los hombres de su época. Mas no debemos empicarnos en repetir cuánto dijeron o hicieron esos titanes del pensamiento y de la acción y si aprovechamos de sus enseñanzas, ya que ellos actuaron en un escenario social distinto al nuestro y fueron los intérpretes de hechos históricos que no se repetirán en sus mismas características.

Las necesidades de la lucha, el creciente desarrollo del capitalismo — que determina a la vez un aumento en la potencia orgánica del proletariado — y las experiencias adquiridas por nosotros en los últimos años, van destruyendo la primitiva concepción del anarquismo romántico. Nadie puede cifrar en la acción de un grupo desligado de las grandes masas laboriosas el triunfo de la revolución, como nadie atribuye a los actos individuales la importancia excepcional que indudablemente tenían en épocas en que era un delito hacer pública profesión de fe revolucionaria. El terrorismo fue una necesidad para distribuir como semillas conservadoras a los anarquistas de hace necesidad para responder siempre a la presión ejercida desde arriba y al deseo de exteriorizar los sentimientos por la fuerza brutal del Estado. De ahí que sólo sea posible la organización clandestina en países donde las obscuras potencias del pasado mantienen un régimen de violencia sobre pueblos moralmente venecidos o castrados por exceso de autoritarismo.

A los anarquistas que aun siguen dando valor a la propaganda subterránea o que atribuyen al anarquismo una misión subversiva que no concierne al escenario de las luchas de esta época, podrá alarmarles el hecho de que la propaganda tomó rumbos precisos en la esfera de acción del proletariado. Se escandalizan esos jacobinistas de la creciente proletarianización del movimiento anarquista y suponen que en el contacto con la masa pierden su virtud las grandes idealidades. Pero esa presunción sólo puede determinar el fracaso de los que hacen de las ideas un mito y llegan en sus vanidosas presunciones a creer que no es accesible a los rudos trabajadores la teoría filosófica que nos legaron los precursores.

No somos de los que oponen al idealismo los imperativos económicos ni de los que subordinan los sentimientos a las necesidades materiales. Todo nuestro empeño consiste en establecer un punto de relación entre las facultades pensantes del hombre y su condición social. Quiera decir, pues, que fincamos en el proletariado, que es el que más directamente sufre las consecuencias de este absurdo régimen, la posibilidad de que el anarquismo se arraigue en la conciencia colectiva y llegue a ser, no sólo una fuerza subversiva capaz de quebrar la resistencia del capitalismo, sino también y principalmente la base de un desenvolvimiento progresivo de la humanidad hacia esferas superiores.

La élite anarquista sólo puede operar a las grandes masas si logran establecer un contacto directo con ellas. De ahí la necesidad imperiosa de bajar al pueblo y confundirnos con los trabajadores y hacernos intérpretes de sus luchas y de sus anhelos. Puede realizarse esa misión del anarquismo de los revolucionarios y de los intelectuales, que sólo tiene existencia en los pequeños

círculos de afinidad y en la literatura subversiva. En la propaganda contra las injusticias del presente es menester obrar con el ejemplo. Para oponer concepciones, tácticas de lucha, modos de ser, se requiere en primer lugar identificar con los hombres que fueron llevados al error y al extravío por predicciones oportunistas y falsas ilusiones reventadoras. Y en esa realización está la base de nuestro triunfo sobre las tonterías políticas y religiosas que van perpetuando, con nuevos nombres, la explotación del hombre por el hombre y el dominio de castas superiores.

El anarquismo no tiene vida fuera de la literatura, o al menos no la tuvo hasta hoy. Los anarquistas hemos circunscrito la propaganda a los pequeños núcleos ganados para nuestra causa, realizando una labor dispersa en la periferia del movimiento revolucionario. De ahí que las grandes masas desconozcan las ideas y se tengan formado de nosotros un concepto erróneo. Después de medio siglo de propaganda doctrinaria, a pesar de las montañas de papel que acumuló la persistente labor de nuestros escritores, el anarquista siguió siendo, en la imaginación popular, el misterioso personaje que pintan los tratados para enterrarlo a otro. De la misma manera que fué una victoria a lo Pirro el triunfo electoral de los laboristas en 1923, carece de importancia esa derrota política del gobierno de Macdonald. En la disputa por el poder con los liberales lo que define la situación, aunque sea a expensas de su propia representación en el parlamento. Y es por eso que existe una equivalencia entre el triunfo laborista de 1923 y esa victoria de los conservadores ingleses, que mañana puede transformarse en derrota.

De los resultados de las recientes elecciones un corresponsal nos el siguiente comentario: "En las elecciones generales los conservadores han logrado una victoria oficial a expensas del partido liberal y laborista, consiguiendo una gran mayoría en la Cámara de los Comunes sobre todos los demás partidos reunidos."

"En la Cámara de los Comunes hay 61 bancas, las cuales, antes de la elección de los conservadores, eran 269 laboristas, 192 liberales, 158 radicales, 6 por los resultados obtenidos hasta ahora, los laboristas tienen 399 bancas, los conservadores 149, los liberales 60 y representantes varios otros."

Respecto a las causas de esa victoria conservadora, dice el mismo corresponsal que atribuyen a la desagravación general de la política que ha seguido la minoría gobernante frente a Rusia, y, sobre todo, con motivo del equívoco planteamiento por la carta de Zinowief, y a que han desaparecido las causas que provocaron el acuerdo del gobierno conservador anterior. Por otra parte, el electorado se muestra poco satisfecho con la forma en que el gobierno laborista encaró los problemas relativos a la vivienda y a la desocupación.

De seguro que los socialistas no esperarían semejante desilusión. Habían presentado el triunfo laborista de 1923 como un síntoma de su creciente influencia política y como un ejemplo de la eficacia de su táctica gubernamental. Qué les enseñará ahora esa derrota? La atribuirán a las maquinaciones de la burguesía y seguirán entonando cánticos a la democracia y reponen al capitalismo desabucado.

Eludiendo compromisos

Los componedores de compromisos, no conformes con haber contribuido a la derrota del gremio marítimo, siguen representando, a la anuencia del Consejo Federal de la F. O. M., la comedia del arreglo de un huelga entre los armadores por el bufcara F. O. M. García. La todisma faca tiene por escenario el ministerio de marítima y la prefectura del puerto y progresa a expensas de la dignidad de los trabajadores cuyo nombre se invoca para pedir vergonzosas favores al capitalismo naviero, ensorbercido con su reciente victoria.

El diario socialista, que pretendió establecer responsabilidades calificando de bución los manejos del ex secretario de la F. O. M., y describiendo a última hora chanchullo que peñó a los ojos de los obreros durante el desarrollo de la huelga, se presta a la comedia que siguen representando los confiteros. "La Vanguardia" ampara a los componedores sin pudor, porque así conviene a los intereses del "partido" y porque esa es la táctica del amarillismo sindical que encarna la dignidad de los trabajadores cuyo nombre se invoca para pedir vergonzosas favores al capitalismo naviero, ensorbercido con su reciente victoria.

El diario socialista, que pretendió establecer responsabilidades calificando de bución los manejos del ex secretario de la F. O. M., y describiendo a última hora chanchullo que peñó a los ojos de los obreros durante el desarrollo de la huelga, se presta a la comedia que siguen representando los confiteros. "La Vanguardia" ampara a los componedores sin pudor, porque así conviene a los intereses del "partido" y porque esa es la táctica del amarillismo sindical que encarna la dignidad de los trabajadores cuyo nombre se invoca para pedir vergonzosas favores al capitalismo naviero, ensorbercido con su reciente victoria.

Las elecciones inglesas. Derrota laborista y triunfo conservador

Los resultados que arroja el escrutinio de las recientes elecciones inglesas, permite de finir como una aplastante derrota la ofensiva electoral del laborismo. El gabinete Macdonald, al fallarle el apoyo de los liberales, quedó de hecho a merced de los adversarios de la Cámara de los Comunes. Pero los dirigidos del partido laborista, que habían triunfado en las anteriores elecciones gracias a la oposición del partido liberal a la política proteccionista del último gobierno conservador, en vez de entregar el poder de acuerdo con el sistema de los turnos intentó crearse una mayoría recurriendo a nuevos trucos.

De ese ensayo salió mal parado el partido laborista, que ahora retorna a la Cámara de los Comunes con 31 representantes menos. Los liberales pierden 108 bancas y los conservadores ganan 126. Apartadamente la victoria conservadora se obtiene a expensas del vacilante liberalismo inglés, pero hay que tener en cuenta que el mismo fenómeno se produjo en las elecciones que dieron la mayoría al grupo político que dirige Macdonald.

Para impedir la reelección de esos datos al gabinete Baldwin, los liberales apoyaron en diciembre de 1923 a los candidatos laboristas en distritos influenciados por la política conservadora. El mismo hecho realizaron los sucesos de Lloyd George y Asquith en las recientes elecciones, con la diferencia que ahora se aliaron con el partido conservador. Este acto político no quita al Comité de Forges el derecho de establecer las condiciones para renunciar las actividades comerciales con Rusia y descartar la posibilidad de que el capitalismo francés reclame a los gobernantes rojos las deudas contraídas por el zarismo y el importe de empréstitos hechos a nombre del gobierno de Kerensky. Pero el comunismo moscovita se atiene a ese golpe de surdos para proyectar sus planes de avance hacia occidente y su propia entrega al capitalismo internacional.

Según informa un telegrama de Moscú la totalidad de los diarios de aquella capital se han dividido en dos grupos bolcheviques y bolchevianos. Los primeros se refieren al gobierno francés comentando el reconocimiento de los soviets por Francia, se muestran satisfechos por el hecho de haber sido el gobierno francés el que afirmó que el reconocimiento constituirá una base poderosa, no solamente para las relaciones comerciales sino también para la amistad entre ambos países.

El órgano oficial "Izvestia", comentando el texto del telegrama del jefe del gobierno francés, Herriot, felicita a éste por los términos de la comunicación oficial y dice que el gobierno de Francia dio pruebas de mayor decisión que el gabinete inglés, presidiendo por Macdonald al desmarcarse inmediatamente al embajador.

La prensa de Moscú describe el reconocimiento de los soviets rusos por Francia como el alza de una era nueva en las relaciones mutuas de ambos países.

El reconocimiento "de jure" tiene indudablemente importancia política, ya que así ex-

presencia de un caso típico de mercantilismo sindical, más ilustrativo cuanto más sencilla. Un obrero marítimo, que tiene motivos para conocer las actividades privadas de que hasta ayer fuera el jefe máximo de ese gremio, lo denuncia en nuestra edición de ayer como una corroboración de cuánto nosotros venimos diciendo en contra de cierto género de organización sindical y sus métodos de acción, muy al pelo para encauzar caudillos y reducir a las mínimas expresiones las actividades del conjunto. A ese fin tendieron las maquinaciones de Francisco J. García en el seno del proletariado marítimo, que culminaron al fin en el aislamiento de dicho proletariado del resto de los demás núcleos de un clase organizada, permitiéndole a su caudillo actuar sin ningún control en sus actividades subterráneas que al fin así deo ampliamente sin haber provocado — sino una que otra protesta aislada de aquellos a quienes mantuvo en viliplendo durante muchos años.

Es preciso anotar estos datos muy significativos para conocer el móvil que ha inspirado la conducta del caudillo referido.

Es sabido que la F. O. Marítima en los albores de su organización perteneció a la F. O. R. A. Su líder Francisco J. García se declara por aquellos tiempos anarquista y postal se lo tuvo hasta que su visible tendencia a delatrar la organización de los trabajadores del mar de las relaciones de conjunción con las demás entidades gremiales que forman el baluarte regional, nos lo denunció como sujeto de aventura lanzado a los campos de acción de los productores para reventar sus negocios. Fue así como antes de las instituciones sustantivas verificadas por los sindicalistas, el mencionado ya se había di-

na a fin de denunciar el incumplimiento, por parte de los armadores, de las condiciones de arreglo del conflicto marítimo.

"Como el ministro se hallara ausente, dio un arreglo entre obreros y patronos. Pero los casos de incumplimiento."

El lector despreocupado creará que efectivamente la huelga marítima terminó con un arreglo entre obreros y patronos. Pero los que hemos seguido paso a paso las alternativas de ese conflicto y el vergonzoso epíteto de la F. O. M., la propaganda comunista de "La Vanguardia", los chanchullos del camaleón y vendido García y las componendas de los delegados de la Confederación Ferroviaria, sabemos que la vuelta al trabajo fué incondicional, sin comprometer al gobierno a hacer cumplir las vagas promesas de los armadores.

Ningún compromiso pueden hacer cumplidos ocultos componedores. Los obreros marítimos volvieron al trabajo vencidos y debieron soportar la humillación de inscribirse en el registro de la prefectura marítima. ¿Qué tienen, pues, que reclamar en su nombre esos desvergonzados supultreros?

Se acusa de la inconstancia de los trabajadores y a sus expensas hacen méritos los aspirantes a favores oficiales, y "La Vanguardia" apoya esa política porque está en sus planes desarrollar el movimiento obrero una tendencia reformista concordante con el modo de obrar de los dirigentes de la amarilla Confederación Ferroviaria.

Inglaterra reconoció oficialmente al gobierno de los soviets y hasta proyectó un acuerdo financiero para la reconstrucción capitalista de Rusia. Pero ahora serán los conservadores, enemigos de ese reconocimiento, los que impongan las condiciones para hacer efectivo el acuerdo suscitado en Londres por los representantes de Moscú y los delegados del derrotado gobierno laborista.

Esos golpes de surdos son efecto de la cambrillada política europea. Y ya veremos si el riquísimo gabinete de Herriot no corre en jurie a la política exterior del gabinete Macdonald.

Regreso de un contrabandista

Del otro mundo, donde se va con derecho a volver al se tiene dinero para el viaje, acaban de regresar Leopoldo Lugones, el de la jerga fina y no menos larga historia de contrabandista, intelectual, viene desguastado al decir de algunos diarios de la otra orilla que lo sometieron a la más espantosa prueba de los reportajes. No abogó que lo gratitudades habrán cometido con él los demás años ilustres de la memoria internacional que en Ginebra discuten la causa futura suerte de los rojos, porque nada concierne al respecto el irritado contrabandista, pero ha de ser probablemente porque no lo han hecho objeto de la eliminación que un cobrizo de su talento mereca. Debía decepcionar a los importadores de la salbadora que allá lo llevaron como "soportador intelectual", sin duda porque no lo desahucaron ni debajo de la levita el teatro de su ausencia. Lugones, fuera de una redención, sumió entre libros, aspirando el humo aromático de un habano y los vapores de una taza de té de Ceylán, no su hombre. Entre todas esas reglas y la soledad profunda de un ambiente todavía medio, medio... Pero llamado a expresar conceptos que su mente tardía no puede elaborar de un tirón, Lugones tiene que ser un desahucado, un "soportador" que acido al "soportador" la demostro, se traduce en un verdadero desastre nacional.

Se ha chasqueado con toda seguridad los de la Liga, al pensar que esto gale con sacabeles era capaz de maullar lejos de su tierra. Sus batallas intelectuales las gana desahucado, pero no se le puede escapar el ruido ruidoso, pero es incapaz de asignar una allí donde haya otros que se "daga" ven.

Es así como esa calamidad viviente del honor nacional gateado con sus cuatro patas en la Liga de las Naciones.

Pero, como se gale sin ninguna vergüenza, seguirá metiéndose en todos los lugares, aunque, como esta vez, haga ruido de olla, sin un lugar limpio por donde tomarlo, o, mejor dicho, como un buen castellano.

Las derivaciones mercantilistas del sindicalismo

El mundo de nuestras actividades y era observado con cautela por los militantes acción del anarquismo. Sus propósitos se han revelado ya en pronto como el soñaba utopía llegó a hacer crisis en la campaña sindicalista de 1914, propiciada por los órganos sindicales de diversos sectores y desde este diario, estando a su frente el Inepco González Pacheco. La ocasión le era propicia al individuo de esta referencia para aljarse en definitiva con sus huestes similitas, cuya subordinación a su voluntad violara procurando con ahínco desde que lograra reunirlos en torno de sí, de entre los grupos liberales del proletariado que por ser educados con arreglo a métodos de independencia, tenían la noición de su valer y no permitían que el caudillismo se erigiera en tutor de las actividades colectivas. La F. O. R. A. definía cada vez más su ideología anárquica, corriendo las zancas reformistas que reñaban en sus campos de labor revolucionaria, alejando así toda esperanza de que en ellos fructificaran las ambiciones individualistas. Nuestros horizontes se nublaban para los que a su través habían pensado en deslucarse como otros de gran magnitud y les era preciso crear un medio de desenvolvimiento apropiado a sus necesidades de lucro. Las corrientes reformistas que a todo trance pujaban por abrirse cauces entre el proletariado regional, derivadas del socialismo en fraude, no podían ser más favorables a los que no pensaron nunca en sacrificar su tranquilidad en aras de la emancipación obrera, sino en explotar a su beneficio las nefastas actividades de los trabajadores. En su retórica el partido socialista, derrotado en sus omisiones para apoderarse del movimiento proletario, efectivamente batido por los asar-

Movimiento obrero

F. O. L. de Avellaneda

Milagros del Sindicato de D. Chauflours

Los obreros chauflours de Avellaneda, organizados en su sociedad de oficio, vienen sosteniendo desde la fundación de la misma una serie de conflictos con los dueños de autos de esta; todos ellos, excepto los que más abajo señalamos, para los fines de la solidaridad, han sido solucionados favorablemente por los compañeros chauflours.

Obras en conflicto actualmente:

Cambios línea Landa: Chapa 66, 79, 28 y 111; Municipal blanco, 97, 74 y 311.

Línea Villa Aurora: Chapa 89, 13 61 y 29.

Municipal blanco, 93, 31, 193 y 64.

Línea La Moca: Chapa 3 y 28; Municipal blanco, 73 y 24.

Graves en conflicto

Domingo Novgiera, calle Pavón 1033; "La Argentina", Mitre 277; Reveredo, Rivadavia y Río IV.

Barridos en conflicto

En Avellaneda: Pavón y Mitre; en Landa: Pavón, frente a la Plaza.

Esperamos que los compañeros tomen nota de los mismos.

Campaña de reorganización gremial y de afirmación ideológica.

Hacemos saber a las organizaciones adheridas, grupos culturales y camaradas afines, que en breve este consejo dará comienzo a la campaña de reorganización gremial y de afirmación ideológica, acordada en la última reunión.

Las camaradas de las siguientes localidades: Paraná, Villa Dominico, Wilde, Dock Sud, Isla Maciel, Landa, Talleres y demás villas del partido de Avellaneda y las inmediaciones de la localidad, que se interesen por esta campaña, pueden relacionarse con el consejo, Rivadavia 75 (Piferrer), a fin de darle mayor intensidad.

AVISO

Todos los miércoles, a las 20 horas, en Rivadavia 75, se reúne el consejo de esta Federación, y todas las noches, a la misma hora, nuestra secretaría es atendida por un miembro del consejo. Esperamos que los camaradas tomen nota.

EL CONSEJO

Avellaneda, octubre de 1924.

Resoluciones de la última asamblea regional. Será para convertirse en cuadros que a esto embastados? Este último es lo más probable, porque en la asamblea anterior a la ciudad en estas líneas, cuando fuimos mayoría los amigos de la F. O. R. A., uno de los "anarquistas" que se levantó en el momento de batalla del proletariado rosarino, dijo: "Pueden nombrar nueva comisión, pero que obra para renunciar Zúñiga y Manóvil y, exactamente, como el lo había ordenado, así fue, pues lo que ellos dicen, está hecho".

He ahí su famoso credo de la libertad, de lo que dicen ser los mejores intérpretes. Pero yo os pregunto: ¿No será una sola y sencilla cosa que tendis encima de los hombros? ¿No será el estómago lo que os da vuestra atención? ¿En dónde están vuestras aspiraciones elevadas? ¿Ah, los "ideales" que se valen de prácticas camufladas para conseguir triunfar en las asambleas, mandando que hablen para hacer más los compañeros capacitados de otros grupos?

¿Seguid esas prácticas, si os convienen, pero ¡por favor! no digáis que sois "anarquistas". Los anarquistas tienen muy otra moral.

Compañeros: Los que amáis a la F. O. R. A., no os afiliáis porque ellos no hayan ganado la votación, que pronto se disipará a los alrededores y nosotros seguiremos por el camino que tomamos ayer, teniendo como guía al comunismo anárquico.

Concentramos siempre a todas las asambleas, que es nuestra nuestra presencia.

Felipe FALCON

Rosario.

ESCUELA RACIONALISTA (Santa Fe)

Gran ple-nio familiar, organizado por esta Escuela, a su total beneficio, el día domingo 9, de 8 a 18 horas, en el "Monte Chañar". Habrá importantes juegos y demás atracciones propias de estas fiestas. Buffet, baile, bazar-rifa, recitación de poesías, cantos revolucionarios.

Conferencias a cargo de un camarada y una compañera.

Entradas: Hombres, 50 centavos; mujeres, 30 cts. Niños no pagan.

LA COMISION

- Obras de La Escuela Moderna
- EN TELLA
- J. M. Paragano - El origen de la vida 1.20
 - G. Ezequiel - Primeros estados de la Humanidad 1.20
 - M. J. Nergal - Evolución de los seres vivos 1.20
 - Enrique Luria - Evolución Super Organismo (en francés) 0.80
 - Ceritita (encuadernación cartón) 1.20
 - Primer monarcato 1.20
 - Juan Grava - Las cataratas de Niome 1.20
 - Ódulo de Buenos Aires 1.20
 - Geografía Física 1.20
 - Edades de la Tierra 1.20
 - Psicología 1.20
 - Dr. Tolouse - Ódulo de forma sin título 1.20
 - Blotch y P. Javal - La evolución 1.20

HUELGAS

F. OBRERA LUZ Y FUERZA

Huelga del personal de la casa M. R. Cantalupi y Cia. y Accioneros Siles. Sigue con creciente entusiasmo el conflicto que sostiene el personal de dicha casa. No obstante estar fuera social al servicio incoordinado del señor Cantalupi, no ha logrado doblegar la firme voluntad de los trabajadores en huelga.

Como de costumbre, para hoy sábado quedan invitados los compañeros a la asamblea que se efectuará a las 9 horas.

El Comité de Huelga.

O. EN DULCE UNIDOS

A última hora se ha producido un conflicto en la fábrica "La Perfección", de C. Colombo y Cia., sita Bartolomé Mitre 2637. Los motivos que lo han determinado son el intento de los explotadores de ese establecimiento desconocer la semana de 44 horas de trabajo que el personal viene gozando desde hace tiempo, pretendiendo obligarlo a trabajar los sábados de tarde.

Los obreros, que constituyen un buen número, han paralizado ayer su trabajo en forma absoluta. La victoria del personal no ha de tardar, si el mismo mantiene su resistencia con el carácter de energía total.

Los huelguistas se reúnen hoy a las 9 horas, en B. Mitre 2370.

Casas en conflicto con esta sociedad y a las que no debe ir ningún obrero que se considere consciente y conozca la tiranía de los burgueses de dicha casa, que, como todos los de su especie, quieren pisotear nuestra dignidad de hombres y de productores.

Panadería y pastelería "La Princesa", calle San Juan 2188.

Panadería "Del Rededor", Patricios y Suárez (Boca).

Panadería "La Princesa del Crucero", calle Del Crucero 1248 (Boca).

L. Y LIMPIA B. DE AUTOS

Compañeros: A causa de un traidor que cargó en los auditores de O. Padilla (bolotados) y como algunos de los compañeros se negaron a lavarle el coche, hasta tanto no viera a arreglar con esta organización, cosa que no hizo, quedando un compañero en la calle, se ha planteado el conflicto en el garage "Montes de Oca". Que nadie vaya a trabajar a dicho garage.

Que nadie vaya a trabajar a dicho garage.

LA COMISION

GADEPINTEROS, EBANISTAS, A. Y A.

Rotundidad con los obreros de Luz y Fuerza de la casa Cantalupi y Cia. de instalaciones eléctricas y de Accioneros Siles, con carpintero y talleres en Obreritos 2267.

La O. Administrativa de este gremio atenta a una nota pasada por los obreros de las casas anteriormente nombradas, reseñe su curso solidario con esos conflictos, recomiendo a los camaradas del gremio en abstracción de trabajar en todas aquellas obras en donde pudiera haber crumiro de las casas nombradas.

EL SECRETARIO

MOZOS, COCINEROS Y ANEXOS (Boca y Barracas)

Huelga en el Cafe "Brown Bar", Almirante Brown 1948-51.

Este Comité recuerda, una vez más, a la clase trabajadora, la existencia de este conflicto.

Al mismo tiempo denuncia las maniobras retreras de que se vale su propietario para estudiar las consecuencias del estricto boicot que este sindicato le ha declarado, considerando de este modo su situación.

Primero solicitó, y lo ha conseguido, la cooperación de las autoridades para cuidar las espaldas suyas y las de los crumiros que ocupó, y luego se lanzó por todos los rincones de la ciudad para conseguir "orquestas armadas", con el objeto de que, a los ruidos de éstas, entrara alguien en su casa. Varias fueron las que ha contratado, y han desaparecido de esa casa, porque según las malas lenguas no les ha querido pagar.

Actualmente "lucha" en esa casa una orquesta de inventadas, dirigida por un conocido pedonista, al que secundan unas cuantas "cañerías".

El "Brown Bar" no es más un café, sino un prostíbulo, al que concurren, como dñicos clientes, todos los colegas de esa orquesta.

Trabajadores: Guerra al caté-prostíbulo "Brown Bar".

El C. de Huelga.

MOZOS Y ANEXOS DE LA CAPITAL

Huelga con conflicto con el café "Los Patriotas", Caseros 3000.

Sigue como en los primeros días de indulto, a pesar de las maniobras de los burgueses traspasando el negocio a otro bando pero no menos depota que el anterior.

La solidaridad de los trabajadores de Par y Patricios debe manifestarse como hasta la fecha para hacer decaer la potencia del retrero.

CONVOCATORIAS

S. DE O. VARIOS FEMENINO

(Santa Fe)

A las 9. las en general y el proletariado regional. - Salúd!

Por la presente se comunica que con fecha 29 de septiembre quedó definitivamente

constituido el sindicato del epígrafe, el cual en consecuencia con la finalidad y métodos de lucha que encarna la F. O. R. A., no tardará en ser un baluarte de nuestra central revolucionaria. Las compañeras que forman parte de dicho sindicato, animadas de las más nobles aspiraciones, no cesarán en proseguir por todos los medios a su alcance los ideales de justicia y libertad; el comunismo anárquico.

Invitamos a todas las componentes a la asamblea que se realizará el domingo 7, para tratar la siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior. Nomenclamiento de la comisión administrativa. Conferencia por la compañera Joaquina León; Asuntos varios.

Compañeras: dado los asuntos importantes a tratar, esperamos que no faltéis a dicha reunión.

Por el sindicato femenino, Tilda Giménez, Secretaria provisoria.

Nota. - La correspondencia para este sindicato debe dirigirse a la siguiente dirección: Las Heras 25 (S), en cuyo local se realizará la reunión, a las 15 horas.

OBREROS LADRILLEROS

La comisión administrativa invita al gremio en general a la asamblea que se efectuará el domingo 2 a las 15 horas, en el local Bm. Mitre 2370, para tratar la siguiente orden del día:

Acta anterior; Correspondencia; Informe de cobrados; Nomenclamiento de tesorerero, por renuncia del anterior; Asunto Ley de Jubilaciones; Asuntos varios.

LA COMISION

F. O. LOCAL BONAERENSE

Se invita al compañero Alejo Ortega a que concurre a la reunión de este Consejo, el martes 4. - El Consejo Local.

A. C. A. "VOLUNTAD"

(Rosario)

Por la presente se invita a sus miembros a concurrir a la reunión que se efectuará el sábado 1, en el local de costumbre, a las 20.30 horas.

EL SECRETARIO

FEDERACION O. DEL CAZADO

Asamblea general ordinaria (continuación de la anterior), para el viernes 31, a las 20 horas, en Estados Unidos 2545, para tratar la orden del día que quedó pendiente en la asamblea anterior.

Se recomienda a los camaradas puntual asistencia, porque se comenzará a sesionar con el número de concurrentes que haya a la hora indicada.

LA COMISION

A. A. "A. OIENCIA Y LIBERTAD"

Se cita a los componentes de esta agrupación para el sábado 1, a las 21 horas, en el local de costumbre.

Se recomienda puntual asistencia, por haber asuntos muy importantes que tratar.

EL SECRETARIO

OBREROS VIDRIEROS

Convoque a los obreros vidrieros y anexos de la sección "La Ausencia", a la asamblea que se efectuará el sábado 1, a las 20 horas, en nuestro local, Constitución 3431. Dado lo importante y extenso de la orden del día, se pide a los compañeros puntual asistencia.

Se avisa a todos los sindicatos y agrupaciones locales la correspondencia. - Constitución 3431. Se pide a los sindicatos que editan periódicos manden uno para nuestros fines de lectura.

EL SECRETARIO

SINDICATO FERROVIARIO

(Sec. Urbana - Lomas de Zamora)

Se invita a todos los compañeros a concurrir a la asamblea a realizarse el sábado 1, en el local de Obreros Panaderos, Boedo 632, a las 19.30. Se ruega puntual asistencia, por la importancia de las cuestiones a tratar.

EL SECRETARIO

NOTAS VARIAS

A los grupos editores de periódicos, folletos y de propaganda internacional. - Nuestro llamado.

Queriendo con nuestro esfuerzo contribuir a la reafirmación anarquista en los campos de regiones del Sur, nos hemos dispuesto a sacar una revista quincenal. Hemos lanzado un número que ustedes ya habrán recibido. Toda se hecha a mano. Un amigo nos facilitó el dinero para adquirir un litó-grafo, el cual ya tenemos y a la vez nos apura su ayuda de los grupos editores, porque los periódicos de esta región a duras penas tienen los medios para sostenerse.

Comunicamos con la ayuda de un compañero de "Tribuna Libertaria", que no acompañará en nuestra labor. Además, solicitamos a los obreros, folletos y periódicos. Queremos establecer el canal correspondiente y poner en comunicación con todos los grupos de propaganda libertaria.

Debemos advertirles que aquí nos tienen seleccionados, y es por eso que tuvimos que comprar la maquina de referencia.

Toda correspondencia debe ser dirigida a: Julio Barricento - Correo - Chile - Hancagua.

Por la revista "Adequate", Jorge V. redit, Pde. W. Lopez, Julio Barricento Luz.

METALURGICOS UNIDOS

Recordamos a los compañeros de la C. A. de esta sociedad y demás compañeros que tengan voluntad de trabajar en pro de la organización, que las reuniones de comi-

EDITORIAL "LA PROTESA"

LIBROS Y FOLLETOS PUBLICADOS

- Sebastián Fauro - Tomas subterráneas. - Un volumen en 8°, de 210 páginas. (En prensa de edición) 1.50
- C. Lombroso y E. Mella - Los Anarquistas. (Estudio y réplica) Un volumen de 170 páginas en 8° 3.50
- Sebastián Fauro - El comunismo (La felicidad universal) - Un volumen de 440 páginas en 8°. Buenos Aires 1923 - Precio en folletos: \$ 2.00; encuadernado 3.50
- Pedro Kropotkin - Conferencias (tomo I. El Estado, su rol histórico. - El Estado moderno. - Un volumen de 150 páginas, Buenos Aires 1923 0.50
- Luis Fabri - Orquesta una revolución breve la anarquía. - Un volumen de 112 páginas. B. Aires 1923 0.50
- Agustín Soucy - La Ukrania Revolucionaria 0.30
- Sebastián Fauro - Tomas subterráneas (doce folletos): I. La falta de redención. - II. La dictadura de la burguesía. - III. La proletariado y el parlamentarismo. - IV. La patria de los ricos. - V. La moral oficial y la otra. - VI. La mujer (segunda edición). - VII. El niño. - VIII. Las familias humeradas. - IX. Los oficios odiosos. - X. Las fuerzas de la revolución. - XI. La emancipación revolucionaria. - XII. La jornada de redención. - Precio de cada uno de estos folletos 0.15
- P. Rudenko - En Ucrania 0.10
- F. Malatesta - Entre compañeros (en prensa) 0.10
- Juan Cruzao - Carta Gaucha (8ª edición) 0.10
- Simón Radovitsky - La voz de mi conciencia 0.10
- Nabat - Primera conferencia de las Organizaciones anarquistas (Rosario) 0.10
- James Githaymo - Miros Bismarck (Noticia biográfica) 0.20



Un folleto importante

"Héroes y mártires de la revolución rusa" - Episodios de la lucha revolucionaria de 1825 hasta nuestros días - es un folleto, que consta de 96 páginas. Será publicado a la venta el 1.º de noviembre y al precio de 20 centavos.

Pídase a los canchillos o en esta Administración.

OBREROS PANADEROS

(Avellaneda, Landa y Talleres)

Al Subcomité "La Antorcha" de Avellaneda: Completando las resoluciones de la última asamblea de este gremio, pedimos su retiro de nuestro local.

A la agrupación "Tierra Libre": Para aclarar dudas sobre la propaganda que realiza dicha agrupación, deseamos entrevistarnos con alguno de sus componentes, por cuyo dicho tener su secretaría en nuestro local, sin que este gremio tenga conocimiento.

LA COMISION

S. OFICIOS VARIOS

(J. N. Fernández, F. C. S.)

Comunicamos a los sindicatos e Instituciones revolucionarias y a los compañeros en general, que en esta localidad se ha reorganizado el sindicato de Oficios Varios, adherido a la F. O. R. A.

La correspondencia debe dirigirse a nombre del secretario, Teodoro Tolosa, Pellegrina "La Portaña".

O. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Este Comité comunica a los sindicatos y a las agrupaciones de afinidad que están organizando una función y conferencia para el sábado 15 de noviembre, a las 20.30, en el salón "Vorwärts", Hincón 1141.

En consecuencia, pide se tenga en cuenta esta fecha y no organicen veladas y fiestas para ese día, a fin de que no se malogren los propósitos que se persiguen.

EL COMITE

PANADEROS Y B. DE PAN

(Avellaneda y Landa)

Sobre una rifa: Se avisa a los compañeros poseedores de los números premiados de la rifa que debía jugarse en agosto y fue postergada por el último sorteo de septiembre, que los números favorecidos son: 1.º, 1570; 2.º, 1621; 3.º, 5208; y 4.º, 5178.

LA COMISION

A. A. "PENSAMIENTO LIBRE

Desplazando posiciones.

Esta agrupación, en su reunión del domingo 26, acordó hacer público que no manifiesta con el periódico "Pensamiento Libre" ninguna relación declarando la vez su repudio por dicha publicación, en vista de su reciente artículo infamador e injurioso inserto en dicho periódico con el título de "Personas".

Es así como esta Agrupación entiende que debe obrarse con elementos que denigran los principios.

LA AGRUPACION

A. ANARQUISTA DE FLORES

(R. O. del Uruguay)

Comunicamos a todas las agrupaciones y compañeros anarquistas, que se han constituido una agrupación en esta región. Nuestro objeto es defender los ideales anarquistas en estos campos aborregados por el Imperio de la clericalidad y el "bolchevismo" degradante.

Pedimos se nos envíen periódicos, folletos y toda clase de propaganda, pues estamos muy necesitados de todo eso.

Pedimos también la transcripción de ese comunicado en toda la prensa anarquista.

Correspondencia a Luis Méndez, Avenida Brasil entre Orillas del Plata y Salto, Trinidad, Departamento de Flores (Uruguay).

S. OFICIOS VARIOS

(Pichanal Salta)

Este sindicato ha puesto en circulación una rifa para ayudar a la gira de la F. O. R. A. por el norte, y al periódico órgano de la F. O. L. Tucumana, "Tierra Libre". Rogamos a los compañeros y sindicatos que tengan talleres de nuestra rifa, se aguren por edificar las boletas, que ya se acerca la fecha de la jugada y hay necesidad de tener listo el dinero para lo que se ha dispuesto.

Correspondencia a hombre de Antonio Avendaño, Secretario General.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

O. DEL PUERTO DE LA CAPITAL

Invita al gremio a la conferencia que se realizará el sábado 1 de noviembre, a las 20 horas, en Patricios 1868.

Hablarán compañeros del gremio y un delegado de la F. O. R. A.

Nadie falte.

LA COMISION